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Bezirksausschuss 18 Untergiesing-Harlaching

München, den  04.04.2019 

(Rad)Wege an der Hangkante, Dank für Instandsetzung, Rollstuhlgerechter Weg 
_____________________________________________________________ 

Antrag 

Der Bezirksausschuss dankt der Landeshauptstadt München für die zügige Instandsetzung und 
Verflachung der Wege am Candidberg und unterhalb des Altenheims an der Tauernstraße.  
 
Die Landeshauptstadt wird gebeten, weiterhin so vorbildlich auf den Zustand der Wege und 
Geländer zu achten. 

Die Landeshauptstadt München wird zudem gebeten, weiterhin nach Lösungen zu suchen, um 
eine rollstuhlgerechte Möglichkeit zur Überwindung der Hangkante auch für Radfahrer mit 
Kinderanhänger zu schaffen. Insbesondere auch die aktuelle Regelung, dass Fahrradfahrer am 
Harlachinger Berg abwärts Richtung Zoo auf der sehr gefährlichen Straße fahren müssen, auf 
welcher nicht immer nur mit 30 km/h gefahren wird, bereitet Unbehagen. 

Begründung 

Die Stadt München hat in den letzten Jahren sehr viel getan an den Wegen an der Hangkante am 
Isarhang zwischen Harlaching und Untergiesing. Dafür möchte sich der Bezirksausschuss 
bedanken. Die Beläge und Geländer wurden erneuert, die Wege wurden, soweit wie es möglich 
war, verflacht. 
Auch wurde ein Unfallschaden an diesen neuen Geländern sofort wieder repariert. 

Leider stellt die Hangkante für viele trotzdem noch ein unüberwindbares Hindernis dar. Ein 
Hinauffahren dieser Wege ist für einen Menschen im Rollstuhl (zB aus der dort befindlichen Schule 
für Körperbehinderte) oder mit Rollator (zB aus dem nahen Altenheim) nicht möglich. Wenigstens 
eine Hang-Querung sollte dort jedoch für Rollstuhlfahrer nutzbar sein. Andere Alternativen für 
schwächere Personen wären ebenfalls dringend nötig. 

Ein radfahrender Schüler, der den Harlachinger Berg seltenst mit 30 km/h hinab fährt, könnte 
hinter der felsigen bewachsenen Kurve leicht von einem Autofahrer übersehen werden, der 
möglicherweise die Abwärtsbeschleunigung auf der starken Steigung für einen Moment 
unterschätzt. Da alle Harlachinger Kinder auch mal zum Zoo oder zur Isar radeln, ist ein Radweg 
oder Aufzug oä hier sehr dringend nötig. 
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